

| Primeras Planas | | Reforma Electoral | | INE | | TEPJF | | Congreso Local | | Columnas |

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Clamó Alcalde ayuda por crimen; lo matan. El Universal: Proliferan en Tamaulipas y Sonora armas calibre 50. Excélsior: Asesinan ante cientos al alcalde de Uruapan. La Jornada: La derecha española condena admisión de agravios en la Colonia. El Sol de México: Los héroes detrás de Dr. Simi: manos que cosen inclusión y alegría. El Heraldo de México: Asesinan al alcalde de Uruapan.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: 'La policía no está dolida'. **El Universal Cd.:** Se pasean las almas por Reforma. **Excélsior Cd.:** El regreso del mictlán . **La Jornada Cd.:** Asombro y molestia entre pasajeros por alza en tarifas de transporte en CDMX. **El Sol de México Cd.:** Da vida a la muerte. **El Heraldo de México Cd.:** Asisten 1.4 millones al gran Desfile de Muertos.

TARJETA INFORMATIVA

REFORMA ELECTORAL

Bajo Reserva, publica: Mientras la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, insiste en querer normalizar las diferencias en el instituto y señalar que en estos tiempos no hay "consensos artificiales", nos cuentan que los pleitos internos están pegando y fuerte a más de la mitad de los estados del país. Por la falta de acuerdos están sin designar 16 lugares vacantes para consejeros locales en distintos organismos electorales del país. Nos comentan que desde la oposición política tienen la percepción de que lo que se busca es debilitar a los institutos locales que, como se sabe, están en la mira de Morena y el gobierno para desaparecer con la reforma electoral que impulsan. El Universal

Los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) deben permanecer para el fortalecimiento de la democracia, ya que son el contacto directo con los ciudadanos al momento de realizar unas elecciones, coincidieron Paola Ximena Beltrán Prado, María Concepción Castillo Rodríguez y Héctor Ricardo Haro Solorio. Tras tomar protesta este sábado 1 de noviembre como nuevos consejeros del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) para el periodo 2025-2032, Castillo Rodríguez mencionó que los OPLE cumplen con una función específica en los comicios locales, a diferencia de lo que se realiza a nivel nacional. AFN Tijuana

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

En una primera evaluación de la elección judicial en México, realizada en junio pasado, el Instituto Nacional Electoral (INE) resalta la oportunidad de modificar las boletas, porque el modelo utilizado generó confusión e incluso errores en los ciudadanos. El análisis de más de 600 cuartillas es preliminar, y básicamente muestra la experiencia operativa de quienes hicieron posible esta elección; el objetivo de este tipo de compendios es visualizar los cambios deseables rumbo a la elección de 2027. La Jornada

INE





Expertos serán convocados el próximo 7 de noviembre por el Instituto Nacional Electoral (INE) para escuchar propuestas y advertencias sobre la implementación del voto en urnas electrónicas e internet en México. Sin embargo, durante la presentación de los avances del plan, consejeros y partidos nuevamente expresaron su preocupación por los riesgos del sufragio por internet. Reforma

Los resultados de la sesión que tuvieron los consejeros del INE sobre la elección de las consejerías locales exhibieron una división interna. En estados como Guerrero, Colima y Campeche tenían una vacante y entre cinco y siete finalistas, pero ninguno convenció a los consejeros. Los organismos electorales que sí tendrán Consejos Generales completos son; Aguascalientes, Chiapas, Baja California, Chihuahua y Veracruz. Mientras que las que tendrán que sesionar de manera incompleta por algunos meses son Puebla, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Quintana Roo, Coahuila, Hidalgo, Nayarit y Durango. En varios casos, los aspirantes se quedaron a uno o dos votos de los ocho que se requerían para salir electos. De las cuatro presidencias de Consejos que debían elegir, únicamente hubo acuerdo en Chiapas, donde Martha López Santiago inició ayer su periodo. Reforma

El Instituto Nacional Electoral (INE) carece de recursos humanos y materiales suficientes para atender sus nuevas responsabilidades en materia de transparencia, sobre todo como garante de los partidos políticos, a fin de que éstos cumplan con la entrega de información pública. Arturo Castillo, presidente de la Comisión de Transparencia del INE, advirtió que la Unidad Técnica respectiva se encuentra "claramente rebasada", especialmente tras el envío de 27 trabajadores especializados a otras áreas y por la falta de atención del titular (José Luis Arévalo Romo), quien fue la primera designación de la consejera presidenta, Guadalupe Taddei. La Jornada

A unas horas de renunciar a la Coordinación de Comunicación Social del Instituto Nacional Electoral (INE), Carmen Urías asumió ayer esa dirección en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El nombramiento lo realizó el Magistrado Gilberto Bátiz, quien también asumió la presidencia de dicho órgano jurisdiccional, en lugar de Mónica Soto. Reforma

Malos Modos, publica: Publiqué hace unos días una columna en la que, palabras más, palabras menos, sostenía la tesis de que el régimen que nos gobierna desde 2018 se va a quedar durante muchos años. (...) Insisto: de eso se trataba. Colonizaron el INE y el Tribunal Electoral, se agandallaron las cámaras, dieron un golpe de Estado con lo del poder judicial y se comportan con la conciencia de que así están las cosas, de que no se van a ir en muchos años, cínicamente: roban a manos llenas, se mantienen en el puesto a pesar de cualquier exhibición impúdica y gracias a una red de complicidades que rebasa incluso su enemistad, en un gigantesco, cotidiano, "y háganle como quieran". El Heraldo de México

Red Compartida, publica: Vaya ruido que está generando la salida de Carmen Urías de la dirección general de comunicación social del INE, luego de que la exfuncionaria presentara su renuncia. Minutos después de hacerse oficial su retiro, el nuevo encargado, el periodista Sergio Uzeta. comenzó a recorrer las instalaciones. La Prensa

La Inmaculada Percepción // ¿No me da mi calaverita? publica: En Palacio Nacional apareció una ofrenda de Día de Muertos, no fue la que la presidenta Claudia Sheinbaum presumió y que estuvo dedicada a las mujeres indígenas, sino que ésta fue más oscura, fuera del reflector. También apareció la foto del INE en sus buenos tiempos, donde se observaba que tenía un papel democrático saludable, con mirada digna y presupuesto. Le dejaron una veladora





con la imagen de su santa patrona "la autonomía", la cual se fue apagando poco a poco. Dicen que todavía camina por ahí, cual ánima en pena repitiendo en VOZ baja: "¡Ay mis votos... Ay mis votos!". A su lado, se encuentra el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación al que le colocaron fruta de temporada, como manzanas de la discordia. Padeció de una larga enfermedad cuando uno a uno los magistrados autónomos fueron desapareciendo. Excélsior

TEPJF

Al asumir el cargo como presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) Gilberto de Guzmán Bátiz García renovó su compromiso en llevar a cabo la impartición de una justicia que no sea privilegio de unos cuantos, sino derecho de todos. El nuevo titular del Tribunal electoral realizó este sábado un recorrido de reconocimiento por las instalaciones, en donde saludó y habló con los trabajadores que se encontraban presentes. Luego, en un mensaje en redes sociales, señaló que recorrerá el país para buscar el voto de los mexicanos e impulsar una nueva forma de entender la justicia. El Heraldo de México

CONGRESO LOCAL

La coordinadora de la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, diputada Xóchitl Bravo Espinosa, aclaró que se tiene que reconocer y dignificar una de las actividades que realizan las mujeres: el cuidado. Por su parte, la titular de la Secretaría de las Mujeres del gobierno federal, Citlali Hernández Mora, aseguró que se tiene que repensar el sistema de cuidados. Al participar en la instalación del Órgano Técnico Consultivo (OTC) del recinto de Donceles y Allende, el cual acompañará el proceso de consulta para la creación del Sistema de Cuidados de la capital del país, la funcionaria Citlali Hernández aclaró que las mujeres "hemos conquistado derechos, pero no hemos soltado responsabilidades", de ahí la necesidad de repensar la desigualdad y redistribuir los cuidados. La Prensa

Ante la publicación en la Gaceta Oficial de la capital del país de la reforma al artículo 855 BIS del Código Civil local, todos los habitantes de la metrópoli están obligados a respetar la vida de los animales y velar por su bienestar, según las necesidades y características biológicas de cada especie, tal como lo mandata la Constitución Política de la Ciudad de México. La diputada del PVEM en el Congreso de la Ciudad de México, Elvia Estrada Barba, recordó lo anterior y celebró que en días pasados la gran urbe haya reafirmado su compromiso con el bienestar animal, al reconocer a los animales en el Código Civil. como seres vivos con la capacidad de sentir y sufrir, por lo que merecen un trato digno y respetuoso. La Prensa

CIUDAD DE MÉXICO

A un mes de que 94 agentes resultaron lesionados durante la marcha que conmemoró los 57 años de la matanza de estudiantes en Tlatelolco, Pablo Vázquez, titular de la SSC, afirma que la Policía de la Ciudad de México pasa por uno de sus momentos de mayor legitimidad y reconocimiento. Ese día, los uniformados fueron golpeados con piedras, martillos, botellas, cadenas y otros proyectiles; también les lanzaron petardos, bombas molotov y pintura. Reforma





La Ciudad de México detuvo su ritmo para dejarse cubrir por el sonido de los tambores, las flores de cempasúchil y los rostros pintados de muerte viva este sábado. Miles de personas se reunieron este fin de semana para presenciar el Gran Desfile de Día de Muertos 2025, un espectáculo que, más allá del color y la música, refleja el ánimo de un país que hace de la memoria una fiesta colectiva. Al encabezar el evento, la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, celebró que el Día de Muertos haya sobrevivido a lo largo de los siglos y con ello permite a las familias conectar con los que ya no están. El Heraldo de México

NACIONAL

Serio, honesto y sin estridencias. Así recuerda José Antonio Meade a Francisco Rojas, exdirector de Pemex fallecido el viernes y quien pudo haber sido candidato presidencial del PRI en 1994. El país sumaba apenas dos transiciones sin crisis sexenales. Estábamos aun digiriendo el impacto de la crisis financiera. Era el último Paquete Económico del sexenio de Felipe Calderón. Excélsior

La explosión en una tienda Waldo's, ubicada en el centro de Hermosillo, Sonora, dejó un saldo de 23 muertos, entre ellos seis menores de edad, informó el fiscal del estado, Gustavo Salas Chávez. Mientras la Fiscalía estatal informó sobre 12 heridos, el Gobernador Alfonso Durazo reportó 11. La dependencia indicó que la principal línea de investigación por la explosión apunta a fallas en un transformador del establecimiento. También reveló que hasta anoche se mantenían cinco personas hospitalizadas. Reforma

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: El asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo, pone en un predicamento al gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, pues se acumulan las ejecuciones de alto impacto e impera en la entidad una grave situación de inseguridad. El edil se caracterizaba no sólo por su crítica a la política de seguridad del gobierno federal y estatal, sino porque tomaba acciones de persecución y desafío al crimen organizado que contrastaban con la pasividad del gobernador. Reforma

Bajo Reserva publica: Luego del acercamiento México-España apunta a superar la "pausa" lopezobradoriana a la relación bilateral por la falta de una disculpa por la conquista, nos cuentan que la derecha del Partido Popular ya brincó. En una semana, nos recuerdan, hubo dos señales significativas: primero de la familia real, pues se entregó el premio Princesa de Asturias al Museo Nacional de Antropología, y luego del gobierno socialista, cuando el canciller José Manuel Albares reconoció el dolor causado a los pueblos prehispánicos. El Universal

Frentes Políticos publica: En Día de Muertos, la presidenta Claudia Sheinbaum mostró la ofrenda de Palacio Nacional, dedicada a las ancestras de México, en el marco del año de la mujer indígena. En el Estado de México, encabezado por Delfina Gómez, se constata que gobernar también es anticiparse. Con una red estatal de frío catalogada como la más grande del país y rutas estratégicas en las 19 jurisdicciones sanitarias, ya se han aplicado cerca de 100 mil vacunas en el primer mes de la campaña intensiva. Excélsior

El Caballito publica: Después de las negociaciones entre transportistas y el Gobierno de la Ciudad de México se concretó, ya muy entrada la noche del viernes 31 de octubre, el alza a la tarifa del transporte público concesionado





de 1.5 pesos, que en unas horas entró en vigor, por lo que el sábado ni pasajeros ni operadores sabían del incremento; pero más allá de eso, es ver si las autoridades capitalinas, sobre todo la Secretaría de Movilidad, cuyo titular es Héctor Ulises García Nieto, lograrán que los concesionarios cumplan con lo prometido para dar un mejor servicio, pues en anteriores ocasiones, cuando ha subido la tarifa, no ha habido beneficios para los usuarios, quienes padecen todos los males. Hoy las autoridades darán los pormenores del acuerdo. El Universal

Sacapuntas publica: Gilberto De Guzmán Bátiz García asumió como nuevo presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, luego de resultar el más votado en la elección judicial de junio pasado, con 4.4 millones de sufragios. El magistrado se mantendrá en ese cargo hasta 2027 y llega en un momento por demás interesante, sobre todo porque el gobierno federal prepara una reforma electoral que impactará en el desempeño del organismo que califica los comicios en nuestro país. El Heraldo de México